

KANTOOR
O. Kerkhofweg
No. 16.
BANDOENG

Berita Priangan

Diterbitkan setiap hari
ketjoeali hari jang dimoeliakan
oleh Utg. BERITA PRIANGAN — Ditjetak oleh Drukkerij ECONOMY

Losse Nummer 5 cent.
Langganan f 1.— seboelan
Advertentie f 0.10 per regel
Bajar lebih doelo.

Directeur: ALI RATMAN
Hoofdred: BAKRIE SOERAATMADJA
Plv. Hoofdred: O. K. JAMAN

WARTA DIRECTIE

Berpri ditambah lembaran

SEDJAK dalam kolomau „Soera Publiek” dikoran ini, banjak toean-toean abonnés jg megoesoelkan azar „Berita Priangan” ditambah lembaranja, maka sedjak itoelah poela kami fikirkan dengan soenggoeh-soenggoeh apa jg ditoeliskan oleh toean-toean itoe.

Setiap peroesahaan ingin madjoe! Demikian poela „Berita Priangan”.

„Berita Priangan” adalah soeatoe peroesahaan jg selaloe berhoeboengan dengan masjarakat oemoem.

Kemadjoean jg didapatnja oleh soerat kabar ini, banjak atau sedikitja adalah mendjadi kemadjoean masjarakat bersa ma djoega.

Sebab itoe moengkin atau tidak moengkin madjoenja „Berpri” ini, ada tergantung poela pada kebendak dan kemoesan langganannja.

Setelah 9 boelan harian kita berdialan, jg selama itoe kita goe nakan sebagai pertjobaan, maka sekarang bisa didapatkan kejataan nja, bahwa „Berita Priangan” ini azaknja disoekai serta da pat perhatian jg banjak dan patoet dari segala golongan dan ting katan, meski ia berlaoke dengan tjara sederhana sadja.

Oedjian dalam 9 boelan itoe, hatsuloja membesarkan hati kita poela, hingga dengan tidak segan-segan lagi „Berpri” boleh me nempoh kearah jg agak loes, dengan dimoelai nanti pada TANG GAL 1 JANUARI 1939 ia diterbitkan paling sedikit SATOE SE TENGGAH LEMBAR tiap-tiap hari dan dihari Saptoe DOEA LEM BAR atau lebih, dengan LETTERNJA JANG BAROE.

Karena penambahan lembaran „Berpri” ini mendjadian tam bah poela ongkosnja, maka harga langganannja didjadiakan **F 1.— boea* satoe boelan.**

Kita rasa ditambah **25 Cent** sadja tidak mendjadiakan kebe ratan bagi abonnés semoea.

Diloear atau didalam kota disamakan sadja **F 1.—**; sedang com hinsi abonnés („Sinar Pasoendan” dan „Berita Pri angan”) dibapoekan, artioja orang jg berlanggan „Sinpas me rangkap langganan „Berpri”, kita hitoeng harga masing masing sadja („Berpri” **F 1.—** seboelan, „Sinpas” **F 1.50.—**).

Perobahan „Berpri” dari SATOE LEMBAR jadi SATOE SETENGGAH LEMBAR ini, moelah moedahan dapat diterima dengan baik, dan diberap „BAIK” poela diwartoe bajar langgan an nja, soepaja dengan tjepat lagi harian ini bisa diloeaskan sedapat moengkin.

Lain daripada itoe, kita amatlah mengharap sokongan dari si dang ramai, soedi apalah kiranja membaotoe kepada kita memberi abonnés baroe.

Terima kasih Wassalam Ali Ratman.

Phabaran

RR, Tasik

Pada tg 3 Januari '39 RR, Ta sikmalaja akan mengadakan vergu dering, agendanja sebagaimana jg terseboet di bawah ini:

- 1 Memilih seorang anggota Me djelis Koemetir oentoek mengisi lowongan Toean RA Wilagasoman tri.
- 2 Penetapan rentjana „Oendang2 oentoek merobah oendang2 gadib Kaboepatan Tasikmalaja '38” dari tg 20 Aug. '38.
- 3 Permohonan mengoesasi tanah goena pendirian gedoeng Dewau Kabupaten.
- 4 Penetapan rentjana oendang2 pemotongan chewan.
- 5 Oendang2 oentoek mendjalan kan WWO dan WVV.
- 6 Permohonan mengoesasi tanah oentoek meloeaskan „Sekolah Istri” di Indihiang.

Z V H. Soesoehoenan gering

Dari Djokja dikabarkan oleh A n e t a, bahwa menoerost berita berita jang masoeki maka Z V H. Soesoehoenan Solo menderita gering jang agak keras. Akan tetapi geringnja belian ini ta' akan ber bahaja.

Keloearga Pakoe alaman

Memohon adanja legioen kembali.

Dari Djokja dikawatkan oleh A n e t a, bahwa dalam pertemoean Keloearga Pakoe Alaman jg di langsoengkan pada tgl 26 boelan ini dikoeudjoeangi oleh kl. 100 ang gota. Sebeloenja pertemoean di boeka, maka hadirin dengan ber diri, telah menjatakan kesetiiaan jg kepada Keloearga Bada. Selandjoet nja rapat memadjoekan pada toean Besar permohonan jaitoe kembali adanja legioen Pakoe Alaman.

Ketjilakaan djalanan

Di djalanan Soekaboemi—Bogor pada hari Kerstmis ini amat ramai. Pada hari Minggoe pagi jbl ini desa Tjikretek tabrakan. Seboeah auto dari Soekaboemi menabrak seorang laki2 jg akan menjeberang djalana itoe. Si korban mendjadi oingsan dan dengan auto itoe djoe ya ia diangkut ke roemah sakit Roode Kruis di Bogor.

Kongres pegawai pendjara

Moelai tanggal 22 sampai tan gal 24 Desember 1938 di kota Djokja diadakan kongres dari Persatoean Pegawai Pendjara dengan dihadiri oleh oetoesan oetoesan dari Betawi, Cheribon, Soerabaja, Semarang, Bandoeng, Sragen Malang, Pekalongan Djok ja. Dalam kongres itoe dipoetoes kan antara lain tentang sitat per satoean terseboet.

Begrooting Rijk Soerakarta 1939

	Penerimaan	Keloear
Pada Z.V.H. Sri Soesoehoenan	f 831314,—	f 2360298—
Rijkbestuur en College	f — —	f 151288—
Rechtwezen	f 9080—	f 47867—
Finansien	f 3531165—	f 525638—
Binne-landsch-Bestuur	f 69395—	f 704628—
Onderwijs en Eredienst	f 44400—	f 102244—
Volke Gezondheid	f 7392—	f 119444—
Eco Zaken	f 7550—	f 48408—
Rijswerken	f 126925—	f 542071—
Rijks bedrijven	f 391141—	f 416526—
	f 5018362—	f 5018362—
Rekening met derden	f 321448—	f 321448—
Djoembelah	f 5339810—	f 5339810—

Konperensi wakil2 crediet or ganisasi Indonesia

Persiapan konperensi di Dja wa Barat.

Kepada A n e t a dikabarkan:

Atas andjoeranaja Pengoesoes Spaar dan Credietbank „Atmo Sa tjo Oetomo” di Bogor, maka di kota ini telah diben oek seboeah ba dan persiapan konperensi diantara „wakil2 crediet organisaties Indo nesia” di Djawa Barat.

Adapoen soesoedan dan pekerdja an badan persiapan maksoed konperensi tsb ialah seperti beri koet:

Badan persiapan konperensi ter diri dari toean toean M. Moetalib, (directeur Spaar dan Credietbank „Atmo Sa tjo Oetomo” di Bogor) ketoea. Mr Sartono (advocaat dan procureur Bogor) penoelis, R S e manegara (lid komisi Badan Pe ngamatan ASO tsb) bendshara, R W Wirjodihardjo (lid komisi Ba dan Penghematan AST tsb) pem bantoe.

Pada persiapan konperensi itoe djerahi oentoek berdja oepaja se lekas moengkin dikota Bogor dia dakan konperensi antara wakil wa kil credietorganisaties Indonesia jg agak besar serta mempoenjai Rechts persoonlijkeid baik Europeesch macepoen lalandeh dan jg berke doedoekan di Djawa Barat atau jg mempoenjai tjabaug di ini daerah.

Maksoed konperensi itoe ialah oentoek:

1. membitjarkan djalan djalan mana jang haroes ditempoeh oen toek mendapatkan keringanan dan dalam beberapa hal oentoek dapat ke bebaskan tentang zsgelrechten.
 2. bertoeakar fikirnan tentang prak tijk pemberian crediet.
 3. meroendjinkan djalan djalan mana jang patoet ditempoeh oen toek meringankan beban si pemind jam (misalaja beban si pemindjam jang berhoetang oeng dengan di sertai penaroesahan credietverband, seperti oeng saksi „oeng perse nua.”
 4. membitjarkan djalan djalan mana jang mesti ditempoeh oen toek menghilangkan beberapa ke soekaran kesoekaran jang sering terdjadi dalam praktik pemindja man oeng jang disertai penaroes han credietverband (misalaja koe rang bantoesan dari fibak pegawa: desa atau dikantor kawedanan orang kekoerangan waktoe.)
 5. membitjarkan djalan mana jg haroes ditempoeh oentoek men dapat pindjaman oeng dengan boe nga rendah dan penitjilau jang ri gan goena tambah modal peroesa haa.
 6. membitjarkan „geldschieters ordonantje”.
- Selainnja oentoek mendjadi inlei ters konperentie ini ialah toean2 Moetalib dan Mr Sartono.

Kepada fibak jg berkepentingan dan djoega kepada fibak ramai jg ingin melihirkan fikirannja dan memberikan nesehat tentang soal tsb diatas, diminta dengkn hormat soepaja berhoeboengan dengan pe noelis Badan persiapan konperensi ialah toean Sartono Bogor. (alamat De Leauweg 6 Bogor tel 90).

Rapat oemoem Moehammadijah di Tjiamis

Ketika hari Minggoe jg telah soedah, maka di Tjiamis soedah di langsoengkan rapat oemoem terse boet dengan mendapat penoeh per hatian dari penoedoek disana be serta dibadliri leangkap oleh politie dan pers. Poen dari fibaknja bebe rapa perkoempoelan ada poela per hatian jang baik sekali.

Setelah pimpinan rapat membi lang terima kasih atas pemberian tempat oleh Pasoendan dan berte rima kasih poela kepada hadirin jang soedah memperloekan dntang maka kepada Toean Mohd. Fadjri. Moeball qh tjb Moehammadijah Ga roet dipersilahkan oentoek mem boeat pedatonja tentang: „Igama Islam dengan masjarakat”.

Dengan setjara dielas dan me moeskan hadirin oleh spreker ini diterangkannja arti kalimat Islam menoerok pengartian Fariz Waz di, goeroe besar dari Universiteit di Beiroeth, pengartian mana ada mengandoeng empat matjam so'al, ialah Aslama jang artioja penjera han, Assilmi jang artioja bersatoe, Soelam jg artioja tangga, Salimi jang artioja selawat.

Kemoedian oleh toean A.S. Ban dy diterangkannja ezis dan toe tjoean dari Moehammadijah dan Aisjijah dengan djoega sangat dje las jang achirnja didapatkan soera soera perseotoejan orang kepada Moehammadijah dan dorongan oen toek memasoeki perkoempoelan itoe. Terhadap pada kaeom Aisjijah, ma ka oleh wakil Tasikmalaja sangat diharapkan soepaja kaeom iboe di Tjiamis segera memasoekinja.

Setelah wakil dari P.I.T. mem bitjarkan tentang zikat dan fitrah maka sebagai penoetoeop oleh rapat diterangkan bahwa siapa sadja jg mempoenjai keperluan kepada Moe hammadjah, boleh datang kepada toean S. Mangkoedwiria di Bebe dilan dan kepada toean Tohir di Gg. Goedang.

Keramaian di pelaboe han Tg, Prioeek

Pada boelan ini masoeknja ba rang barang di pelaboesahan Tan djoeng Prioeek (Betawi) amat ba njak, Oleh karena itoe pelajaran,



Tahoen - Baroe

Beasik loesa 1 JANUARI 1939 TAHOEN-BAROE!

Diloear tahoen baroe setjara Ma sehi, kita pandang tg. 1 Januari itoe adalah tahoen baroe Intern a tionaal poela.

Djoestroe kerennanja, kita poenja Bandrek-Bandoeng poen telah me langkah pada tahoen jg kedoes.

Dari tahoen 1938 ketahoen 1939, bandrek kita diminoem en dimana perloenja disemboer semboerkan ter hadap mereka jg wadib disiram.

Semakin toea oemoernja Berpri, samakin terkenal poela adresnja waroeng-bandrek, meskipun disana sini soesana doenia sedang meng hadapi beberapa soal jang maha soelit.

Waroeng bandrek diboea sema sa Spanjol berperang saudara, sela gi Tiongkok bertaroeng hebat, di waktoe oedara djagat tak tenang lagi, disaat masjarakat kita kepajah pajuhan, dizaman persoerat kabaran awak kelemah lemahhan.

Tetapi berkat Abonnés dan Ad verteerders, Berpri dan Waroeng-bandreknja tak segan belajar karena ombak „TEU MOPO SAMEMEH NANGGOENG” Ia djalan teroes, teroes sehingga berhatsil melang kah pada tahoen jg kedoes; asal satoe lembar akan tambah djadi doea.

Bandrek diminoem dari Bandoeng sampai ketanah Pasoen, dari Ban tjeuj sampai ke S bang, dari Pria ngan sampai ke Hedjez, kenegeri Barat poen djoega.

Sebagai tegeprestatie kepada pa ra peminoemnja kita ingin poela sampaikan oleh-oleh tahoen baroe:

Ani-ani memangja badja, Anak matjan didalam soemoer, Kani menjani memang seogadja, Selamat pembatja dan pandjang oemoer.

Ani-ani bikinan Bandjar, Masak bandrek dalam kewali, Berpri d batja wadib dibajar, Bandrek diminoem haroes dibeli.

Dengan begitoe, ditahoen jg ke doea Berpri dan Bandrek Ban doeng, boleh diharapkan bertambah madjoe!

H I D O E P!

TOBKANG BANDREK

perdagangan, dan doeanetjoeli kantor J.C.J. dengan hangarsnja teroes terboeka, Pegawai doean masoek semoea;

Meskipun hari itoe raja, maka kas mengambil kepoetoesan begi toe poela tentang beaja barang ma soek dibajar seperti hari kerdja.

Berita opisil dari Bogor.

Oendang2 paratoeran pe ngeloearan para,

Telah ditetapkan 13 matjam oen dang2 Pemerentah jang berisi pe ratoeran pengeloearan para pendoe doek, djoega peratoeran pembatasan tanaman para [karet] pendoedoek boest di Djawa dan Madoera, Z.- dan O.-sfeeling Borneo, Soematra Selatar, Djambi, Bangka dan Bili ton, Vundioeng Rinang, Indragiri, Soematra Barat, Bengkalis, Tapa noeli, Cultuursgebied dan Atjeh dan Daerah2nja.

Dalam Sepekan

Bismillahirrohmanirrohime

Begitulah ajat yg termaktoeb pada tiap tiap permulaan soerah (hoofdstuk) **A l Q o e r ' a n**.

Bagi orang yg berkitabkan dia—muslimien—tindaklah mendjadikan asing.

Dibatjanja tiap tiap saat dan ma sa dioetjapkannya diketika menger djakan i b a d a t [godsdiestoe feringen] pada hijang, robbil'ala mien.

Diwaktoe kelapangan poen tak ketiinggalan bagi yg radjin bagi yg tjinta ridla berkitabkan Q'er'an se bagai kitab soetji moerni (het heilige boek) diteroenkan dari Toe han alam semesta.

Tempi roepanja... oleh karena beroelang oelang dibatjanja, si pembatja mendjadikan... lalai dari memperhatikan isi dan maksoed toedjoean yg dibatjanja.

Boekti toedjoean itoe ajat ke "a rat tetapi amal si pembatjanja ke Timoer.

"Bismillahirrohmanirrohime" ada lah kelimat yg berarti siu yg hajat.

Dengan nama Allah yg Maha Pemoerah dan Maha Penjajang.

Demikianlah arti dalam bahasa kita Indonesia.

Atas nama "Ilahi" hendaknya kaom Muslimien mengerdjakan se soeatoe hal dengan perkataan lain dibawah kekoesaan perintahan. Dialah semestioja oemmat yg bermoe boeshtkan Moehammad Sa w.

Tidak berkerena ini dan itoe.

Dalam perkataan "bismillahirroh manirrohime" terkaedoeng soeatoe peladjaran. soeatoe didikan (opvoe ding), didikan mana ia itoe didi kan yg mendjadi sendi bagi pendi dikan Roehauie pendidikan hathiu [geestelijke opvoeding] yg loehoer, terkandoeng poela didikan "schik" [ethies] yg mana pada tiap tiap "insan" yg mendoedjoe "insan kaamil" didoenia ini wadjib diisinja.

Dengan "ar-rohman" sadja me ngandoeng soeatoe palak oentoek mentjapai "perdamaian doenia" mentjapai "Wereldvrede" yg telah mendjadi tjita tjita insanijah ma noesia beraghi.

Karena tidaklah akan berdiri itoe bila ahft ar-rohman didjadikan sebagai simbool tanda kemenoesian.

Kalau diperhati lebih djaoeh soenggoeh Allah soebhanakoe wa taala, yg bers'atkan demikian ja ni arrohmanirrohime, ditjantoem kan poela dalam kitabnja, Al-qur an dipermoelkan soerahnja, itoe ada lah memberi peladjaran dan didi kan, agar hambanja, [Mohamme daanse] sedjati bers'ifat demikian.

Dus, patoet sekali Islam menda pat record pemegang 'doenia da mai (batja bila didjalankan!).

Soenggoehpoen kita manoesia tidak akan mentjapai shipat "Ma ka pemoerah, maka" penjajang te tapi kita wadjib bertjita tjita men tjapai shipat "pemoerah, penjajang.

Bila sampai shifat demikian, lain shifat akan timboellah jang mana terpoedji pada sisi Allah dan pau daengan insan ehoesoes.

Soedabbah kita bers'ifat demi kian?

Io lah sebagian peladjaran dan pendidikan "Bismillahir-rahmanir- rohime" jang kita tak perhatikan arti toedjoeanja, jang kita lengah kan absikan.

Padahal berdengoeng dengoeng kita batja dimasdjid2 soerau2 lang gar e:z.

Sekarang maokah kita insjaf dan sadar wahai Moeslimien akan kalimatoelohi tadi jaitoe "bismil- lahirrohime"?

"Sadarkah, siapa jg maoe!"

Muh.-Rub.
Bandoeng



RR Bandoeng

Pada hari Rebo tgl 4 Januari 1939 djam 9 pagi RR Bandoeng akan mengadakan vergadering, tem patnja di Gedoeng Dewan Kaboe paten.

Agenda jang akan diroendingkan seperti terseboet dibawah ini

1 Membitjarakan begrooting Ke loearan dan Penerimaan dari Re gentschap Bandoeng oentoek ta hoen 1939.

2 Tentang Regentschap mendja di lid dari "Vereeniging voor Oos tersche Radiolusteraas" [V O R L]

3 Tentang pemberian subsidie kepada "Perkoempoelan Museum Parahiangan"

4. Permohonan dari "Ned. Ind Kanker Instituut" oentoek diberi subsidie.

5. Permohonan dari "Stichting Centrale Vereeniging tot bestrijding der Tuberculose" (S C V T) oentoek diberi subsidie.

6. Idem dari "Anti Woeker Ver eeniging" Atd, Bandoeng, oentoek diberi subsidie.

7. Tentang mengoerangkan sub sidie kepada Zandingshospitaal "Immanuel" berhoebong dengan pemasrahan poliklinik polikliek di Tjikalongwetan dan Tjipeundeuj kepada Regentschap,

8. Perobahan "Slachtkringenver ordening Regentschap Bandoeng"

9. Menetapkan Verordening oen toek merobah "Atoeran gadjih Re gentschap Bandoeng 1938"

10. Tentang menetapkan Perlam bang (Wapen) Regentschap Ban doeng.

— o —

Pengetahoean tentang Perda gangan dan hoekoem dagang

dari karangan: K. Bonjernoer J.H. Heynbrok disalin oleh: K. St. Pamotjak.

Dari balai Poestaka kita terima boekoe jang terseboet diatas.

Boekoe iui djilid ke 2, Djilid ke 1 soedah terbit beberapa boelan jg laloe. Isinja tentang segala jang ber serangkoeet paot dengan pendjoea lan ialah tentang perdjandjian djoel beli, sewameunjw, tawaran berbagai bagai pengantara dalam doenia dagang, kirim mengirim ba rang asoeransi dll Djilid ke 2 ini isinja perkara alat pembeli dan pen bajar barang djadi tentang mata oeang, wisel dan segala jang ber sangkoet paot dengan hal itoe, mi salnja menghitoeing courtage dan provisie pada djoel wisel; balans oetang piotetan, balans perniagaan balans pembajaran, piotetan jang dilebihkan hakuja borgtocht, bypot heek, creditverband, oogatverband persetoedjoean consignatie, belee aing, credit dan perkara bank.

Kaom saudagar bangsa anak ne geri setegah dalam doenia hoe koem adat, setegah dalam doenia hoekoem sipil Eropah. Banjak hal gelap baginja, banjak nama dan seboetan jang asing bagi telinga oja, menjeboetnja patah lidahnja. Tetapi tidak boleh tidak dia mesti mengerti perkara itoe, tidak boleh tidak mesti mempergoenakan segala la nama, segala seboetan, segala alat baroe itoe.

Perdagangan anak negeri, makin lama makin besar, boekoe lagi da gang ketjil; barangsoer — angsoer hanja saudagar kaom tengah, kare na itoe barangsoer angsoer banjak berhoebong dengan perdagangan an Eropah.

Sebab itoe mereka perloe akan soeloeh pada djalan gelap itoe.

Boekoe tsb diatas, moga - moga mendjadi soeloeh baginja. Oentoek memoedahkan, dibelakang boekoe itoe dimoet daftar kata kata, dja di kalua perloe akan keterangan tentang sesoetoe kata, dapat ditja ri dengan moedah.

— o —

Ditoedoei telah mentjoeri spada.

Oentoek keempat kalinya Land raad Bandoeng telah periksa per karanja seorang bernama Omo ting gal beroemah di Paneugapak dise babkan pada kira kira satoe tahoen sampai sekarang ia soedah mendjoe al satoe spada kepada Tan Kim Sioe. dan spada itoe ada didoega asal dapat mentjoeri.

Didalam pemeriksaan Landraad persakitan soedah sangkal kera se hingga Landraad sendiri terpaksa haroes menjelidiki lebih djaoe ten tang doedoeknja itoe perkara.

Bagitoeah kemarin oentoek pe periksaan jang keempat kalinya dengan dipimpin oleh Onder Voor zitter toean R. M. Soegondo moe lai memeriksa saksi saksinja jang

Dari Garoet Verklaring

Jang bertanda tangan dibawah ini M. H. Wiriadidjaja, Assistent Wedana Garoet, menerangkan bahwa soedah koerang lebih 10 taoen, berpenjakit Aambeien (bawasir) dan setelah diobati oleh Toean T a b i b **A. B. Yunani** dalam tempo koerang lebih 12 hari sadja soedah berasa semboeh.

Garoet 24 Desember 1938
Assistent Wedana Garoet
(w. g.) **M H Wiriadidjaja.**

bersangkoean dengan itoe perkara. Saksi Oado menerangkan bahwa ia telah memberi itoe spada jang sekarang ada mendjadi boekti, da ri seorang Tjong Hwa bernama Kee Tjong harganja f 9— dan se teroesoja laloe didjoel lagi kepada Endi f 8—.

Saksi Endi menerangkan bahwa ia betoel soedah membeli itoe spada pada Oado.

Saksi Jo Bok Piet menerangkan bahwa ia telah pesan satoe spada tweedehand kepada seorang berna ma Tau Kim Sioe, dan 3 hari an taranja Tan Kim Sioe laloe mem bawa itoe spada jang sekarang te lah mendjadi boekti.

Saksi Tan Kim Sioe meneran gan bahwa ia betoel soedah men djoel itoe spada, kepada Jo Bok Piet dan spada mana Tan Kim Sioe dapat membelinja dari Omo.

Persakitan soedah sangkal keras itoe keterangan ia menerangkan bahwa tidak sekali kali pernah mendjoel itoe spada kepada saksi kalam itoe saksi menerangkan bah wa persakitan soedah mendjoel itoe spada kepadanya, hanja sema ta mats pitnahna sadja.

Atas pertanjaan hakim apa se babnja saksi soedah pitnah? Persa kitan mendjawab disebabkan doe loe saksi pernah menjoeroeh kepa da persakitan soepaja soeka mem batjok kepada Endjon (saksi poe nja moesoes).

Dengan keterangan begitoe ahir oja soedah mendjadikan sedikit de bat diantara persakitan dan saksi.

Saksi Mertadipoera, Reschercheur menerangkan bahwa ketika ia ge ladah roemahnja Endi disebabkan didoega telah mentjoeri spada dan kibetoelan spadanja jang disangka itoe ada diroemahnja Endi, Endi soedah membilangkan bahwa itoe spada didapat dari Ondo.

Ketika Ondo ditangkap dan di periksa, ia menerangkan bahwa itoe spada asal dari Tan Kim Sioe, dan dari Tan Kim Sioe laloe me ngoendjoek kepada persakitan seu diri.

Disebabkan Landraad perloe djoe ga mendengar saksi saksi Kabirin dan Djono jang itoe waktoe tidak datang, peperiksaan dioendoerkan sampai tanggal 12 Januari 1939

— o —

Pidato Hadji Jap A Siong

Pada malam Rebo jang baroe laloe, telah dibentoek satoe badan Comite persiapan boeat mengada kan pidato tentang Islam oentoek oemoem, teroetama oentoek bangsa Tionghoa. Pidato mana akan dja koskan oleh t. Hadji Jap A Siong Soesoenan Comite terdiri dari pa da toean-toean:

Soetlaksana (voorzitter) Karim (secretaris—penningmeester) Ong Soe An Tjia Kok Sien Gan Kok Sien Setiadarma Nachrawi dan Awod Alkassidi [leden].

Pidato itoe akan djadakan dige doeng Tjong Hoa Tjong Siang Hwee di Chinesechevoerstraat dalam ioi kota

Kapan pidato itoe akan diadkan oleh comite terseboet belcem dika barkan.

— o —

Tabligh N O perampoean

Pada hari Minggoe 1 Januari 1939 poekoel 9 pagi N O. Moeshi maat akan memboeat tabligh' oen toek oemoem bertempat di Clubhuis perhimpoean terseboet di Kopo weg 17 (blakang) dalam ini kota Moemaligot jang akan memboeat taswir tentang agama Islam itoe,

jaitoe sengadja didatangkan dari Garoet dan Tjirebon.

Sekalian kaom iboe dipersilah kan mengoendjoengi tabligh itoe

— o —

Vergadering B. I. G. M.

Di militair Cantiene Bandoeng.

15 Januari 1939, poekoel 9 pagi jang akan dibitjarakan:

- 1 Pemboeka
- 2 Peringetan B I G M, soedah 5 taoen.
- 3 Membatja notuleu ddo. 6-11-38.
- 4 Memilih vice voorzitter [oleh karena toean Dirman soedah ma soek dienst lagi].
- 5 Memilih Verificatie - commissie boewat taoen 1939.
- 6 Rondvraag.

— o —

Geologisch Museum

Oentoek memberi kesempatan kepada oemoem dalam selama hari Schoolvacantie, selainnja dari pada hari jg telah ditetapkan, Geolo gisch Museum akan diboeka oen toek oemoem dengan tidak me moeroet bajaran pada hari Dje ne mahat 30 Dec. hari Selasa 3 Ja nuari dan Kemis 5 Januari 1939 diantara poekoel 10 dan 12 Siang.

— o —

Didoega telah mentjoeri

Kh. K. T. tinggal beroemah di Koejingan, ini waktoe tinggal di roemahnja Kh. S. W. di Tjibadak weg no. 82-8E, kemarin malam dari ia poenja ompet wang jang disimpan didalam kantongnja dari ia poenja badjoe djas, jg digan toengkan pada senderan kerosi dida lam kamer tideer, telah kehilangan ia poenja wang jg djoemblahnja ada f 25— terdiri dari wang ker tas f 10, selebar dari f 5, dan f 10, lagi wang perakan.

Orang jang mentjoeri itoe, ada didoega salasatoe boedjangnja dari Kh. S. W. sendiri, sampai ini ka baran ditoelis, peperiksaan misih diteroaskan.

— o —

Tabrakan

Kemarin dikira djam 9 pagi, di betoelan djalan Kebondjati, dikedat oja peroeel No 93, telah terdjadi tabrakan, diantara auto D-3259 jg dikendarakan oleh K tinggal baroe mah di kampong Tjiteureup Tji mahi, dengan roda jang didorong (handkar), jg itoe waktoe lagi di dorongnja oleh seorang beroema A tinggal beroemah di desa Tjigondewa.

Oleh terdjadinja tabrakan itoe A soedah mendapatkan loeka dan sedikit herzeusehudding, dan itoe saat djoega A oleh K laloe diang koetnja di Juliana Ziekenhuis, dan diroemah sakit terseboet, A la loe diberinja obat.

— o —

Ditangkap ketika main tjeme.

Pada boelan Januari 1938 diroe mahuja seorang bernama Oasep jang letaknja di Gang Asmi telah digerebeg oleh politie dengan di pimpin oleh Mautri politie R. Ari pin Natadisastira, disebabkan diroe mahuja orang terseboet, diketemo kan banjak orang jang lagi main tjeme, dengan bertarahan wang.

Beberapa wang, kartoe dan la pak telah dibeslagnja, dan semoeah orang jang ada diitoe tempat laloe digiring di Hoofdbureau v. Politie.

Bejitoeah kemaren hari Kemis dengan dipimpin oleh Onder Voor zitter toean R. M. Soegondo, Land raad Bandoeng telah periksa itoe perkara, dan jang dihadapkan men

Jadi Malam

Tentang razzia bezaar.

Jang berhoebongan dengan itoe semalam ada diberitakan sebagai berikoet:

Sedjak hari Djoem'at lagi 13 orang telah ditangkap berhoebong dengan perkara kemesoeman jang saugat mengemparka itoe, jaitoe:

Pada malam Sabtu: H v d W., ambtenaar v/h Muntonderzoek (Fi nancien) dan mr. G. K. referend ris dep. Justitie.

Pada malam Ahad: dr. E. H. v. H. neus, keel- en oograrts; J. A. R. ambtenaar I. U. A.; L. F. K. hulp marktmaster Gemeente Betawi, dan M. H. B. v. R. bekas employe K. P. M.

Pada malam Senen: jhr. L. F. E. de S. empl. fa. Wellestein, Krause & Co.; M. H. B., zonder pekerdjaan, F. W. van G., makelaer di Betawi; dr. J. F. H. K., ambtenaar pada consulaat-generaal Amerika; dan G. H. M., chef firma Maclaine Wat son & Co.

Di Bandoeng poen ada jg ditang kap, ialah: C. M. S. dari N. V. Sala mou dan Z. K., goeroe pada Chris telijke School di Bandoeng, sedang seorang goeroe lain, jaitoe J. de H., telah boenoeh diri berhoebong de ngan tangkapan2 baroe ini.

Menoeroet "Nws." perkara ini djadi terboengkar karena terdapatnja soerat soerat dengan portret berke naan perkara kemesoeman ini, jg didapatkan polisi ketika menggele dah dan menangkap seorang maand gelder pada Verkoopkantoor van 's Lands Mijnbouwproducten, Dari soerat soerat itoe Justitie dan Pol itie mendapat keterangan dan boek ti tjoekoop oentoek melakoean pe meriksaan dan penangkapan itoe.

Dalam pemeriksaan masing ma sing orang tangkapan baroe itoe kembali menambah menangkap lain orang lagi, dan orang tangkapan baroe itoe, kembali menambahkan keterangan.

Dalam perkara ini djoega ditang kap orang orang Indonesia jang pentjariannja hanja dengan berboe at zina itoe, diantaranya sebagian besar anak anak dibawah oemoer.

Kemoedian semalam kita toeroet fikir fikir, bahwa barangkali orang orang jang sematjam itoe diebab kan akibatnja monogamieleven, ka rena bilamana mereka beristri le bih dari satoe, adalah strafbaar tau dilarang oleh Agama.

Tapi... dari pada begitoean, toch polygamieleven ada lebih ba choes!

Althans... menoeeroet mereka jang dojan madoe madoean...

DJAGA MALAM

djadi persakitan jaitoe: "Oesep- Wahja dan Mali, sedangkan Goni jang mendjadi persakitan keampat tak menghadap disebabkan dari takoetnja, ia soedah melarikan diri.

Menoeroet soerat toedoehan begi toe, persakitan soedah sangkal ke ras, teroetama persakitan Oesep, ia menerangkan bahwa tidak seka li kali bermain dadoe, betoel ia soedah mendjalankan main, akan tetapi bermain tjeme disebabkan itoe waktoe diroemahnja ada sela matan orang jang main di ia poe oja roemah itoe hanja special orang orang jang dioendang sadja.

Saksi Madi-lingi dan Entjoe me neraangkan bahwa mereka orang itoe betoel soedah datang diroemah oja persakitan kesatoe sebab itoe waktoe mereka orang dioendang makan oleh persakitan kesatoe ka rena persakitan kesatoe ada sedi kit selamatan.

Saksi diitoe roemah soedah me lihat persakitan kedoes, ketiga dan lain orang lagi sedang bermain tjeme saksi saksi tidak tahoe kalua orang jg tidak dioendang-itoe bo leh atau tidaknja toeroet main.

Saksi R. Aripin Natadisastira (Mautri politie) menerangkan sepe ti boenjinja proses verbaal.

Disebabkan tidak ada lagi saksi saksi jang haroes diperiksa Lan draad beranggapa bahwa itoe per kara koerang terang semoesah per sakitan dibebaskan dari toentoetan oja,

PIDATO

toean Soeroso

Dalam Openbaar-Receptie Parindra jang diadakan pada malam Saptode 23 December 1938.

[Sambungan kemarin]

Tentang jeugdwerkloosheid, megoeroet keterangan Pemerintah pada sidang Volksraad jg baroe laloe, ada ± 3000 á 4000 anak-anak, ti dak dapat pekerdjaan, dan jg mem bandjiri pasar pekerdjaan. Bahwa keadaan ini amatlah djeleknja, ti dak perloe diterangkan lagi, apa lagi bila kita mengetahui, bila ti ep tiap tahoen beriboean anak jg keloeur dari roepa roepa sekola han dan tidak meneroeskan beladjar lagi, tetapi teroes mentja ri pekerdjaan. Dan kebanyakan ini anak-anak dari HIS. ELS Mu lo, HBS, dan AMS.

Bila ditambah anak-anak keloe ar dari vervolgscholen, jg tidak bisa meneroeskan sekola lebih ting gi ke schakelschool dan ambachts leergangen, dan mereka djoega tja ri pekerdjaan, djoembilah pengang goeran anak-anak itoe beriboean lebih besar poela. Pada tiap tiap cursusuja jg keloeur dari vervolg scholen koerang lebih 80.000 anak-anak.

Adapoen anak-anak jang keloeur dari sekola tinggi, ini waktos ma sih termasuk baik nasibnja. Me noeroet keterangan Pemerintah pa da sidann Volksraad jg b.l. anak-anak jang telah loeloes dari Rechts hoogeschool, telah sama dapat pe kerdjaan hanya seorang doea orang sadja beloem bekerdja. Jang keloeur dari Technische Hoogeschool sadjak berdirinja, meneroet Algemeen O derwij. Verslag 1935/36 ada 121 orang. Dari djoemlah ini telah di dapat keterangan lantaran satos en quete, ada 83 orang jaitoe 71 orang telah dapat pekerdjaan, 7 orang sebagi volontair, 4 orang mengang goer dan seorang poela mati. Ada poela lainja 38 orang, ti da ketahoe an, tetapi bisa didoega, kalau sama bekerdja. Tentang anak-anak dari Geneeskundige Hoogeschool, menoe roet pendengaran saja, baik djoega nasibnja. Djadi penganggoeran ini waktos terdapat pertama2 pada anak-anak jang asalnja dari sekola ren dah dan teagah.

Rapat jang terhormat.

Sekarang saja oersikan tentang apa jang telah didjalankan baik oleh orang ramai goena meringan kan kesoesahan kesoesahan lantaran penganggoeran itoe.

Orang baroe soeka memperhati kan hal itoe pada waktos economi sche Crisis jang datang pada tahoen '30 jang laloe. Inilah karena pe ngaroeah jang djelek dari Crisis itoe amat terasanja. Didalam hal ini Pemerintah bersikap begini: boeat memberi pertolongan kepada penganggoeran2 itoe haroes terdja di fehak rajat sendiri dengan di bantoe oleh Pemerintah laloe ber diri seboeah Centraal Comité voor Steun aan Werkloozen jang me ngoempolkan wang dari seleroeh Indonesia, goena keperluan pe nganggoeran.

Comité ini telah menentoekan garis-garis bagi mengatoer pen berisan wang sokongan kepada ka om penganggoeran, jg dikasih na ma crisiswerkloozen.

Jang dapat sokongan wang jalah penganggoer bangsa Europa, Indo nesia dan Tionghoa, jg karena Cri sis kehilangan pekerdjaan, dan ma reka itoe sesoedah peladjaranja da ri sekola atau vakopleiding kare na Crisis ti da bisa dapat pekerdja an, oemoernja sedikitnja 18 tahoen dan ti da dapat bantoean dari anak keloearganja jg dekat, djoega me reka itoe jang perdegangannja lanta ran crisis menjadi moendoer hing ga ti da tjoekoep memberi penghi doepan.

Adapoen tentang sokongan kepa da penganggoer bangsa Indonesia hanjalah bisa diberi sokongan bila djoega ternjata, kalau mereka itoe ti da bisa kembali lagi didesanja.

Pekerdjaan Centraal Comité tadi dibantoe djoega oleh plaatselijke

Comité, jg djoega mentjari derma ditempatnja mas ng mas ng.

Boeat memberi sokongan wang kepada penganggoer bangsa Euro pa, ada tarifnja meneroet gadji jg pernah diterima dengan diatoer groep groep, beloem kawin, ada is tri dan ada anak-anak dengan pa kai kindertoelage. Melihat tarif itoe, sokongan betoel sedikit, teta pi patoet Oempama jang telah ber gadji dibawah f 100— seboelan dan telah beranak bini, sokongan dari f 17,50 min. dan f 35— ma ximum seboelan, ketjoeli kinder toelage jg bertingkat tingkat me noeroet oemoer anak-anak dari mi nimum f 150 sampai maximum f 7— tiap tiap seorang anak. Jg telah pernah menerima gadji dia tas f 100 seboelan, oempama f 100 — f 199— terima minimum f 25— maximum f 50— ketjoeli kinder toelage jg lebih baik poela.

Boeat bangsa Indonesia ti da ada tarif, dan ti da ada atoeran kindertoelage. Sokongan amat sedik it sekali. Seperti Modjokerto oem pamanja sokongan diatoer dari f 2,50 sampai f 5.— ti da perdoel berapa gadji jg telah pernah dite rimaanja.

Matjamnja pertolongan tadi lam bat laoen menjadi bertambah, ti da sadja beroepa wang, djoega beroe pa memberi pekerdjaan atau cursus cursus, atau hoestangan wang boeat modal. Laloeh lahirlah badan-badan sebagai werkcentrale IMIW. afdee lingen, werk en Leerkampeo.

Apakah matjam2 bantoean ini boeat meringankan kesoesahan2 dan menghilangkan penganggoeran soedah tjoekoep, sadja ti da menge tahoei, sebab statistik jg tjoekoep tentang penganggoeran ti da ada.

Didalam tahoen ini garis garis goena memberi sokongan kepada penganggoeran djoebah. Meneroet keterangan pemerintah kepada Volksraad didalam samenvattende nota pada boelan Agustus 1938, tentang keadaan penganggoeran d i tanah sini, penganggoeran lantaran crisis, soedah moela habes dan orang laloe mendapat penganggoe ran dalam tempo normal, menoe roet kata pemerintah termasuk "reële werkloozen".

Sikap pemerintah laloe beroebah jg soedah wang pertolongan terda pat dari fehak rajat dengan diban toe oleh pemerintah, sekarang di tanggoeng oleh Regeering sendiri.

Peroebahan atoeran sokongan ta di semata mata mengensi hal ban toean beroepa wang. Adapoen ban toean matjam lain seperti jg didja lankan oleh IMIW. werkcentrales, d.l. meneroet pengetahuan sadja tetap.

Peroebahan atoeran tentang mem beri sokongan wang tadi begini:

1. Jang bisa diberi sokongan wang jalah wernemerns bangsa Eu ropa, jg telah bekerdja sedikitnja 1 tahoen beroeroet-oeroet dan dile pas diloeur kesalahannja laloe me nganggoer dan ti da poenja atau ti da tjoekoep alat2 aja goena hidoep.

2. Djoega wernemerns bangsa Indonesia dan Tionghoa jang di dalam keadaan seperti diatas dan pekerdjaannja termasuk artikel 1603 X BW.

3. Djoega bangsa Europa jang berdagang sedikitnja didalam satos tahoen dan lantaran crisis dagangan nja itoe seboeloem 1 Januari 1937 ditostoeop dan ti da poenja penghi doepan, bisa dapat sokongan.

Tarif sokongan besarnja wang djoega berobah, dan tarif baroe itoe boeat semoesa bangsa, djadi ti da seperti jang doeloeh, tarif soko ngan hanja boeat bangsa Europa boeat bangsa Indonesia ti da, se bagai tadi telah saja terangkan.

Tarif baroe ini dapatlah dibilang patoet jaitoe bersaender pada peng hasilan jang pernah diterimaanja. Besarnja boeat orang mempoenjai isteri seperti dibawah:

50 %	boeat belandja f 1,— f 50,—
40 %	" " " 51,— 100,—
30 %	" " " 101,— 150,—
20 %	" " " 151,— 200,—
15 %	" " " 201,— 300,—
10 %	" " " 301,— 500,—

Minimum besarnja f 5.— boeat jang beristri, dan jang ti da beris tri f 3.— Kindertoelage djoega di berikan

Tadi saja terangkan, bila atoeran diatas boeat segala bangsa pengang goeran. Tetapi amat sajang pera toeran jg baik ini laloe dibatas goena bangsa Indonesia dan Ti onghoa, sebab laloe diperhatikan matjam pekerdjaannja. Meneroet atoeran itoe jg bisa dapat pertolo gan jalah mereka itoe jg telah pernah mengerdjakan pekerdjaan termasuk art. 1603 X BW, orang bilang "Europeanen arbeid", sepe rti boekhouder, geemployeerden, Commies, d.l. Lantaran perbatasan ini, djoembilah bangsa Indonesia jg bisa dapat sokongan wang me ndjadi amat berkoerangan, sebab pa da waktos ini bangsa Indonesia jg bekerdja termasuk art. 1603 X BW itoe amat sedikit dan jg mengang goer djoega amat sedikit. Atau bila ti da dapat diketahoei betoe', ambil batas gadji f 100,— seboelan.

Disini perloe saja terangkan sedik it bila didalam tempo crisis jang baroe laloe, ti da semoesa iboe kota regentschap terdiri seboeah Comité penggoeran, hanja dibeberapa tem pat sadja. Oempama disemoesa tem ada Comité penganggoeran bangsa Indonesia, soedah tentoe djoem lah penganggoeran lebih njata ke lbahatan dan tentoesnja lebih besar poela tertjatjatja dan lebih besar poela djoembilah jang dapat perto longan.

Meneroet richtlijnen jang lama hal sokongan wang pada crisis werkloozen, ada beberapa ratoes bangsa Indonesia jang dapat so kongan wang. Saja ambil tjontoe tempo permoealan '38 ini sadja, dimana atoeran lama misih ber dialan, jaitoe:

Januari, jang dapat sokongan 775 orang bangsa Indonesia, Febru ari, ada 658 orang. Maart ada 625 orang. April 69 orang dan Mei ada 601 orang (Meneroet samenvattende nota dari Regeering diatas) ini djoembilah bisa bertambah be sar, bila disemoesa iboe kota regent schap ada Comité penganggoeran bangsa Indonesia.

Sekarang meneroet richtlijnen baroe, jg memberi batas terhadap pada pemberian sokongan wang ke pada penganggoeran bangsa Indo nesia, djoemlah penganggoeran ban sa Indonesia jg dapat sokongan bertambah ketjil.

Meneroet maandverslag dari kantoer van Arbeid dari boelan Juli Agustus dan September 1938 djoemlah penganggoeran bangsa Indonesia jang dapat sokongan, oempama di:

West Java Juni 1938	ada 212 orang
Juli	" " 3 orang
Aug	" " nihil
Oost Java Juni	72 orang
Juli	" " 65 orang
Aug	" " 55 orang

Pada diang Volksraad jg baroe laloe saja telah memadjoekan motie mlnta pada Pemerintah soepaja stoer ran lama dipakai dg. pakai batas jg lebih leas bagai bangsa Indonesia jaitoe semoesa penganggoer bangsa Indonesia jg ti da bisa hidoep dida lam desa verband. Motie ini oleh Volksraad diterima, tetapi hinga sekarang saja beloem deagar apa kah Regeering menjtoedjoei mak soed motie itoe.

Pendek kata, saja merasa beloem poess dengan adanya peratoeran2 jang bermaksoed mengoerang dan meringankan kesoesahan2 lan taran penganggoeran terostama boeat bangsa Indonesia.

Saja mengandjoerkan peratoeran peratoeran itoe haroes begini:

1. Soepaja orang bisa mengeta hoei betoel tentang keadaan pe nganggoeran ditengah air kita disi ni, seharoesnjalah diadkan statis tiek, seperti dinegeri lain lain. Oem pama boeat moela moela memba wa amat keberatan, baiklah dida kan goena sebagian lebih doeloeh, jaitoe boeat skilled labour doeloeh laloe pelan pelan mendjalankeun skilled labour.

Soedah tentoe sadja lantaran taoe terang keadaan penganggoeran, la loe bisa ambil tindakan2 jg lebih sempurna.

2. Membessarkan kekoesian keka jaan rajat [bevorderen van de econ omische weerbaarheid der bevol king]

Goena keperluan ini haroes di lakoekan:

(Akan disambong)



Minoem selamanja Aroma Koffie & Cacao DITANGGOENG TOELEN.

BISA DADET

KOFFIE

ARABICA
JAVA ARABICA
DESSERT
MELANGE
ROBUSTA

DAN SUPERIEURE CACAOPOEDER.

KOFFIEFABRIEK "AROMA"
OUDE KERKHOFWEG (BANTJEUJ) 31

TEL. 2758

BANDOENG.

Tionghok-Japan Dibantah

Dalam perhimpunan minggoean Generalissimo Chiang Kai Shek te ah bantah itoe kabaran dari soem oer Duitseh jang memberita bah wa Wang Ching Wei sedang b kin pembittaraan damai sama Dje pang atas namanja raad militair Tionghoa. Ia poenja koendjoengan ke Hanoi sama sekali ti da bersaf politik, Generalissime bilang dan adalah moesoeh poenja per tjobaan boeat kalaboehkan rak jat dengan segala kabaran angin jg ti da ada harganja boeat diper hatikan. Wang Ching Wei poenja ketjintaan jg toeloes terhadap bang sa dan partij boleh ti da oesah di sangsikan lagi dan sadja pertjaja ia ti da akan berenti kerdja pada se beloemnja kemenangan jg paling chir didapatkan kata Generalissimo Chang.

Terboeroe boeroe

Dikabarkan, Wang Ching Wei poenja perdjalanann ke Hanoi telah dibikin dengan terboeroe boe roe, hingga ia pergi zonder dika tahoei oleh pemimpin pemimpin Pemerintah Centraal jang laen.

Doihara

Meneroet warta, Doihara te lah menedjoe ke Tionghok Sela tan. Tapi dipertjaja iapoenja keda tungan ti da mempoenjai hoeboe ogan dengan gerakannja Wang.

Djepang di Yoyang

Kadoedoekannja laskar Dje pang di Yoyang ti da bisa diper tahankan lagi. Sadjoembilah laskar Djepang dan ransoemnja telah moen doer ka deket Cheonghngchi, Pen doedoek telah menjingkir dari Tug cheng dan Yoyang. Lobi dari 20.000 orang pelarian telah berkoem pool dikadoea tepi soengei Hsin sing zonder mempoenjakan maka kanan dan pskan.

Diangkoet ke Manchuria

Dalam beberapa hari kombah ada 50 lebih trein jg penoeh de ngan laskar infanterie, cavalerie, meriam ransoem dan tanks Dje pang menedjoe ke Manchuria via Tientsin dari sebelah selatan.

Pertempoeran

3000 lebih laskar Djepang te lah serang Tumen, di Linan ba rat (Shausi) pada malam tg. 25 December. Itoe laskar Djepang te lah lepaskan 500 lebih tembakan meriam, tapi kadoedoekan Tion ghwa ti da djadi tergontjeng. Per tempoeran dilakoekan teross sam pai pagi.

Bersedia

Djepang di Peiping telah tjoba bikin satos djalanann rajah jg lintaskan satos tanah pekoebor ran oemoem boeat orang Meesli min ditoe kota. Itoe pertjobaan telah membikin kaom Meeslimin djadi merasa goesar, hingga mari ka telah keloearkan maloesam da lam mana marika mengantjam, ber sedia boeat belakan itoe tanah pe koeboran dengan darah.

Duitschland-

Djepang

Meneroet rapport dari I sti tuut perhoeboengan di Luotan Tedoeh, Duitschland ada toendiang Japan 'poenja politik oentoek ber koesaa diseloeroeh benoesa Azie. Sesoedah itoe perdjandjian di Muenchen, Duitschland telah tjip takan satos blok economie di Euro pa Teugah. Sekarang iapoenja ge rakan di Timoer Djoeah djoega oentoek tentangkan negeri negeri jg sama. Djika Japan bisa perte goehkan kedoedoekannja di Tion ghok, pasar di Tionghok dibelakang hari akan terboeka tjoma boeat Duitschland, dengan bebtioe ada memperlitkan satos persarikatan Duitseh-Djepang.

Ti da berhatsil

Riboean orang tani Formosa jg mengambil tempat di sabelah pada leman Shanghai sadari djontjan itoe kota, oentoek oesahkan perta oian, ti da bisa dapetkan hasil jg tjoekoep oentoek mengasi barang makanan pada Djepang. Itoe se moea soedah terdjadi lantaran gera kannja tentara guerrilla. Panen moe sin reudeg di Tionghok Teugah sanget sedikit.

Ditoekar

Sekarang tentara Tionghoa bisa bikin kemadjoean baik di front Ti onghok Teugah, dan marika be rada di satos djoenja tjoma 21 k. m dari pintoe kota Yochow di Hunan. Dengan madjoenia tentara Tionghoa, laskar Djepang moen doer ka djoeroesan oetara, di sepan djang lija spoor Caotou-Hankow, di Hunan oetara, dimanana tenta ra Tionghoa sekarang ada lebih oenggoel. 20.000 orang pelarian Tionghoa jang telah bisa slametken djiwanja waktos laskar Djepang merampas dan memboenoeh di Yochow, sekarang berkoempool di sepan djang tepi soengei Hsin chiang di sebelah selatan Yochow, son der mempoenjakan ransoem atawa ten pat menedoeh, dan mereka sedang toenggoe pertoesoengan.

Di front Tionghok Selatan, me noeroet warta jang tertahan, tentara Tionghoa telah masoek ke dalam kota Tsengshing, di Tsungkiang, Kwantung timoer pada malam an Kerstmis, tapi mereka moendoer lagi pada harian Kerstmis, lanta ran laskar Djepang menjerang de ngan tembakan meriam jang seroeh.

ADRES JANG PALING TERKENAL

BOEAT

- INSIGNE
- GLICHÉ
- STEMPEL
- VERNIKKELD



Clichéfabriek
"FA FOENG" 798

GR. POSTWEG WEST 81 BANDOENG.



Awas ! Djangan loepa ! Ingat i

Serang soedah datang !

Prof. Tabib AMIROEDIN

Naripan 84 - Telefoon 2223 - Bandoeng

Djam bitjara
8 - 1 v.m.
4 - 8 n.m.

Penjakit Rasb itoe, koerang koeat bagi kaeom Laki seperti (lang tengganja, atawa koerang sampoerna semoestinja dan lainnja

Dan penjakit, Ambeien kloear darah of kloear bidji penjakit Ra a kedoa, sakit kentjing jang soeda lama tida maoe baek-baek skit batoek sesek napas; nierziekte; orang prempoeran tida tjoetjok of kloear kepoetihan: (pektay) sakit toelang of badan mati separo lan segala penjakit mata kaboe, merah kepoetihan, kloear aer dan ain-lain. Saja tanggoeng bisz kasih obat sampe baek.

Boleh lekas datang pada Tabib AMIROEDIN djangan sampe

masi mendjadi boeboer.

Kepeentingan loear biasa.

Boleh minta rembaurs tapi laen ongkos kirim.

Obat-obat Tjap Hanoman

Obat hitamkoer Ramboett f 0,75

Obat Tangkoer (Koeat) f 1.-

Minjak Kerintingkan Ramboett f 1.-

Balsem f 0,40 - 15 cent

Madjeen boeat lelaki f 7,50

Memoedjikan dengan hormat,
Prof. Tabib Amiroedin
Naripan 84 - Telefoon No. 2223
BANDOENG

Boleh dipertjaja boeat antero perdjalanan, kaloe U goenaken

Autobusdienst „BETOEL“

Trajecten Bandoeng - Cheribon v. v.

Bandoeng - Tasikmalaja v. v. via Garoet ou Tjiawi.

Bandoeng - Krawang v. v.

Bandoeng - Pangalengan v. v.

Cheribon - Koeningan v. v.

Cheribon - Tjiledoek v. v.

Cheribon - Batavia v. v.

Tjepat, moerah, sautausa den menjeungkan.

Kantoor & Standplaatsen:

Cheribon telefoon No. 476 en 167

Bandoeng „ „ 1500 en 1369

Batavia „ „ 88

Tasikmalaja „ „ 26

MODE

Pakean jang netjis.
Mode jang tjoetjok
hanja di

KLEERMAKER
I. SOEDIA
Achter Pasarstraat 2 Bd.

KLEERMAKER EN WASSCHERIJ

Menerima pekerdjaan dan Pesenan

M. D. JOESOEP

Selamantja pekerdjaan tjepat, Netjis, rapi sedang tjoetjian ditanggoeng bersih.

Harga menoeroef aliran djaman.

Achterpassarstraat 14 - Bandoeng.

NATUURLIJKE GENEESWIJZE VAN

Ch. Hardin Tabib

Soearadjaweg No. 8 A - Telef. 1664 - Bandoeng

Toean-toean dan Njonja-njonja djangan poatoes penghap, kupa misi bisa dupat pertoeoengan dari **Ch. Hardin Tabib**, boeat segala penjakit, biarpoe itoe penjakit soeda lama of baroe, dengan **Zonder Operatie**

Seperti

Wasir (Ambeien) Asthma, Batok, Boesh Pingzang, Medjen, Sakit Kentjing, Sakit Prampoean, Kentjing Manis, Merengkoel, Beri-beri, Oeloesati Sakit Kepeetian dars, (Piktay), Malaria, Sakit Toelang, Sakit terlaloe gemoak, Koerang Koewat, (Sahwat dan laen laen. Semoera penjakit diobatin, tida dipotong (zonder operatie), saja soeda dapat banjak poedjian certifeat dari Toean toean dan Sobat sobat Saja harep datang menjaksiken sendiri, djangan sampe kasep (laet).

Bole panggil di Kota atawa loear Kota, OBAT - OBAT BISA KIRIM DENGAN REMBOURS Nadruk Verboden

LEBIH BERTERANGAN!

Soerat kabar **BERITA PRIANGAN**, boe kan sadja harep dibatja, akan tetapi harep djoega dibajar!

Toean berasa memindjamkan wang Renten ?

Toean berasa memindjamkan wang Renten ?

Bagaimana kedoeoekan Toean sebagai pinglepas wang renten ?

Bagaimana kedoeoekan toean sebagai pemindjam wang renten ?

Lekaslah beli boekoe:

Geldschieters Ordonnantie

[Salinan dari Oendang-Oendang tentang melepas wang renten] Bahasa Indonesia

Sekarang soedah terbit harga f 0.75 contant. Rembours tidak bisa dikaboelkan.

Pesanan pada: Drukkerij-ECONOMY O. Kerkhofweg Bandoeng.

Perloe diketahoei oleh pendoeoek Indonesia. Disitoe dirjatakan poela, bagaimana tjaranja soepaja orang bisa terbebas dari gijzeling.

Ordonnantie tentang atoeran gijzeling telah berlakoe dari moelai bl. Juli '38, sedang geldschieters Ordonnantie akan didjalkan pada bl Januari 1939.

Perloe lekas mempoenjai itoe boekoe!

Meisjes Internaat

Rad. Aioe Sangkaningrat akan memboeka bagi Internaat oentoek anak-anak perampoean jang lebih moerah dari pada Internaten jang soedah ads.

Maksoed iei bardasar atas kejakinan, bahwa banjak orang toea diloear Bandoeng jang ingin menjekolahkan anaknja perampoean di Bandoeng, tapi mersa sangat soesah dim na anak itoe harep dititipkan, teroetama sekali karena ingin mendapat rawatan dan penilikan jang baik, tapi dengan bajaran jang moerah.

Djika ternjata permintaan ada tjoekoep, Internaat itoe akan lekas diboea.

Permintaan harep disampaikan kepada:

Directie „Internaat Kaboepaten“
Balonggedeweg - Bandoeng

Radio VORL

Golth. 197.53 Meter

Djoemah 30 December

12 - siang Choetbah dan Sembahjang dari Mesjid Besar Bandoeng

1 - Toetoeop

5 - sore Lagoe Soenda

5 30 - Lagoe Djawa

6 - Lagoe Ambon dan Mlajoe

6 30 - Pauza

7 - malam Pidato pemboekaan

7 15 - Modern chineesch Muziek

8 30 - Pidato tentang chineesch Cultuur

8 45 - Gambang Kromong

9 45 - Yan Kiem Orkest

11 - Toetoeop

Saptos 31 December

5 - sore Lagoe Djawa

5 30 - Lagoe Soenda

6 - Lagoe Krontjong

6 30 - Pauza

7 - malam Pidato pemboekaan

7 15 - Klengengan dari Kraton Soerakarta

9 - Pidato tentang „Jawaansche Cultuur“

VORO BATAVIA

Golthengte 105.26 M

Djoemah 30 December

4 - sore Lagoe Gamboes

4 30 - Lagoe Tieng Hwa

5 - Lagoe Djawa

5 50 - Berhenti

8 - malam Mambatja soerat kabar

8 20 - Lagoe Hawaian

8 30 - Lagoe Krontjong

8 50 - Pembatjaan kitab Indjil

9 30 - Ketjapi Orkest

11 - Berhenti

Saptos 31 December

7 - pagi Lagoe Gambang Kromong

7 30 - Lagoe Krontjong dan Stamboel

8 - Lagoe Djawa

8 30 - Berhenti

12 - siang Lagoe Ambon

12 15 - Lagoe Hindoe

12 30 - Lagoe Djepoen

12 45 - Lagoe Batak

1 - Lagoe Soenda

1 30 - Lagoe dari Laestan Te doeh

2 - Berhenti

4 - sore Lagoe Melajoe Sebrang

4 30 - Langondrijan Matinja Menak Djiango

5 50 - Berhenti

8 - malam Mambatja soerat kabar

8 20 - Lagoe Djawa

9 - Krontjong Orkest

12 - Berhenti

-o-

NIROM

Archipelzender PMH 45 Mr.

Djoemah 30 December

PMH 45 M Batavia II 19 M Bandoeng II 103 M

5 - sore Orkest „Arrabitah Ala wijah“

6 - Lagoe Hindustan

6 20 - Mondharmonica Band Shiong Tih Hui

7 40 malam Berita berita soerat kabar dan dagang

8 - Studio Orkest

10 - Wajang Golek

6 - pagi Toetoeop

PMN 29 M

1 30 - Harmonium Orkest

1 2 - Toetoeop

-o-

Saptos 31 December

Bandoeng II 103 M, Batavia II 190 M

11 - siang Concert krontjong

11 20 - Gamelan Djawa

11 40 - Gambang Kromong

12 - Ketjapi Orkest

2 - Toetoeop

PMH 45 M Batavia II 190 M. Bandoeng II 103 M.

5 - sore Hawaian Swingers

6 30 - Lagoe lagoe extra

7 - malam Batak Orkest dari Mosva Baed.

7 40 - Berita berita soerat kabar dan dagang

8 - Groot Nirom „Revue“ Ketimoeran

11 30 - Lagoe 2 oentoek menghormati dari segala bangsa di Hindia Belanda

11 58 - Berhenti, menanti perpi sahan tahoen 1938 1939

12 - Tauda waktoe

12 - Mengoetjapkan „selamat tahoen Baroe“

12 05 - Programma lagoe lagoe Ketimoeran

1 - Toetoeop

-o-

Minggoe 1 December

PMH 45 M Batavia II 190 M Bandoeng II 103 M

9 - pagi Wilhelmus

9 02 - Gamelan Djawa

9 30 - Lagoe Ambon

0 - Dhoebangkan dengan Geredja Patekoan

11 - siang Gamelan Dagoeng

12 - Meneroeskan Gamelan Dagoeng

12 30 - Krontjong Orkest

2 30 - Toetoeop

PHM 45 M. Batavia II 193 M. Bandoeng II 103 M.

5 - sore Beroepa roepa lagoe krontjong dan stamboel

5 30 - Lagoe Arab modern

6 - Kepandoean

6 45 - Belloni dengan Strijk-orkestnja

7 - malam Pembatjaan tentang hal kesehatan

7 30 - Gambang Kromong

7 55 - Berita berita soerat kabar dan Sport

8 - Bobodoran Soenda

8 30 - Harmonium Orkest

11 - Toetoeop

PMN (29 M).

11 - Lagoe Krontjong

11 30 - Lagoe Batak tanah Toba

12 - Toetoeop

-o-

Senen 2 December

Bandoeng II, Bandoeng III, Batavia II, PHM.

6 - pagi Lagoe Melsjoe

6 30 - Hawaian Berat

7 - Gamelan Soenda

Bandoeng II, Bandoeng III, Batavia II.

12 - siang Tjelempeongan „gending Wargi“

1 - Berita berita soerat kabar jang terpenting

1 10 - Melandjoetkan Tjelempeongan „gending wargi“

2 - Lagoe lagoe krontjong dan stamboel